

事現場で親方として働いていました。

私もその三沢市（当時、上北郡大三沢町）で生まれました。

飯場には社会の底辺で生きる土方衆がうごめき、いわゆる在日の朝鮮、韓国人も多かつたようです。幼い時ながら気性の激しい人達が、影た入れ墨を隠しもせず、飲んだり大声を出したりしていた時の情景がはそうでもなかつたのです。

父母は今の朝鮮からいわゆる引揚者です。戦後は、本州の北端、青森の三沢に居をかまえながら父は、東北各地で、ダム、干拓用水路等の土木工運動にのめり込む頃から私の頑なな「信念」となつてゐた気がします。振り返つて見れば私の生れた環境は、あつても心が触れ合うことなど絶対にありえない」これはたぶん学生時代、私は派手に喧嘩するとかいつた勇気や根性もなくひたすらバスケットボールのクラブ活動に熱中していました。一時はバスケットボールで的人生も考へたことがあったのですが、高校二年の夏頃、背の伸びが止や父は工事現場で事故死してしまいました。それからといふものは侠道の人達がまわりにいる騒々しい雰囲気から一変して母が細腕で内職（和服の仕立や縫い）しながら五人の子供を育てていく物静かな生活となりました。

親戚を頼りに父母の故郷である熊本に引っ越してからの中学、高校時代、私は派手に喧嘩するとかいつた勇気や根性もなくひたすらバスケットボールのクラブ活動に熱中していました。一時はバスケットボールで的人生も考へたことがあったのですが、高校二年の夏頃、背の伸びが止や父は工事現場で事故死してしまいました。それからといふものは侠道の人達がまわりにいる騒々しい雰囲気から一変して母が細腕で内職（和服の仕立や縫い）しながら五人の子供を育てていく物静かな生活となりました。

御多分に漏れず、大学受験の軌道から遠くはずれてしまい、その頃からタバコを吸いはじめたり、酒を飲みはじめるとといったときやかな不良の真似事の生活も始まりました。高校をやつとすることで卒業するや、田舎を早く離れたい一心で上京しました。そして昔、父親の下で仕事をしていた人をたよって、中央高速道路の工事現場で土方として働きはじめたのです。



元赤軍派闘士が獄中で知ったホンモノの男と侠たち――

田中義二

究極の絆、永遠の友情のもと

鳴呼!!  
任侠ボルシェビキ

## 獄中寄稿

ペンより重いものをもつたことのない人間にはじめての肉体労働は厳しいものでしたが、必死に働く日々は、新しい世界を歩みはじめた気がしてきました。そして、何年かでそれなりにまとまつた金をつくり、自力で事業を起こしてみようという小さな夢も描いたりしていたのです。

ところが、その年、即ち一九六七年十月八日、新左翼の三派全学連といわれた学生たちによって、佐藤首

われていましたが、中途半端な私はいつか勉強の方も落ちこぼれはじめました。一方でベトナム戦争や中国の文化大革命といった時代を搖がす政治問題に強い関心をもちはじめ、反政府的な文集「えりーと」を仲間たちと作つたりもしました。

御多分に漏れず、大学受験の軌道から遠くはずれてしまい、その頃からタバコを吸いはじめたり、酒を飲みはじめるといったときやかな不良の真似事の生活も始まりました。高校をやつとすることで卒業するや、田舎を早く離れたい一心で上京しました。そして昔、父親の下で仕事をしていた人をたよって、中央高速道路の工事現場で土方として働きはじめたのです。

# 時代 話 実

相の外遊を阻止する第一次羽田鬭争が起き、京都大学の一人の学生が機動隊の装甲車に轢かれ犠牲となりました。私はその衝撃的な事件のテレビニュースを釘付けとなって見ていました。有名大学の将来有望な学生が命をかけて闘っているのに私は自分の個人的な未来にしか関心がないのかと思うと、自身の生き方に非常に恥ずかしい気がしたのです。そしてその日、何か魔物にでもとりつかれたかのように、ただ学生運動をやる「資格」を得るために大学入学を決意しました。

## 2

入学はしたもの、授業などには一度も出席することなく、まるで学生運動に就職したかのように熱心に活動をはじめました。その頃は、大學でも左翼系活動家と右翼体育会系の学生との暴力的衝突が日常茶飯事となっていました。また中小零細企業の労働争議を支援にゆくと、会社に雇われ臨時ガードマンと化したヤクザとの暴力沙汰もひんぱんに起きていました。ヤクザ、俠道界もすべて右翼として考えていた私は、彼等とは怨念に満ちた宿敵との対決であるという思

いが益々強まるのみでした。

一九七〇年三月三十一日学生運動の最先端を突っ走ったまま、私は、八人の仲間と日航機「よど号」をハイジャックして、大阪「万国博」の上空を越え朝鮮民主主義人民共和国に政治亡命しました。そこはヤクザ、暴力団といわれる人とは無縁の世界であり、俠道はたまに日本から送られて来るビデオ映画や本の中での物語でした。

一九九六年三月、私がカンボジアで貿易業をはじめようとした時に、アメリカの謀略機関に拉致されタイに強制連行されました。そして「二セドル」事件と称される裁判獄中生

活を強要されました。(詳しくは、拙著『よど号朝鮮タイ、そして日本へ』(現代書館刊)を御覧下さい)

そのタイの刑務所(タイでは刑務所と拘置所の区別がなく未決でも労働させられる)においてタイ人をはじめ諸外国人、そして何人かの日本人を含め俠道界の人達とのやむを得ない接触がはじまりました。

土、日そして祭日、タイの刑務所は、日中、敷地内を放し飼いのよう自由に行動できます。にわかじこみの彫り師たちが、トイレの裏、行水する水槽の後ろ、建物の陰など

で、また夜は囚人房(独房ではなく三

十人から百人位がつめ込まれてい

る)の中で、看守への逆見張りをた

います。簡単なのはコーラ一瓶(三十円)から本格的には千円ぐら

い料金です。バラの花、虎や龍、女性といったものですが、仏教国だけに仏像や仏教関係の文字を彫っています。多くの囚人が多いといえます。タイの囚人のほぼ六割が大小の差はあれ、入れ墨をしています。顔にまで入れ墨しているのも珍しくはありません。

タイの刑務所にも当然広域的なヤクザから地場ヤクザまで数多く入っており、時には、支配利権をめぐり激しい抗争がくり広げられます。

(例えば、敷地内に売店があり、その経営は囚人にまかされている。キックボクシングの賭博も派手に行われており胴元が活躍している)

命まで奪い合う事件を何度も目撃しました。またタイの三ヵ所での刑務所生活期間中に、超VIP待遇の人も見かけました。携帯電話所

有、面会完全自由、土日には秘密裡に外出するといった元警察最高幹部クラスだった囚人。ボディーガード

を連れ歩き、冷蔵庫付きの完全自飲生活、テレビカラオケ設備を所有

し、房内で衛星テレビを見る元将軍、ヤクザ組織の幹部。

私はその間、一万人次は下らない囚人たちと接しました。

あらゆる不正、腐敗が横行するあ

るの苛酷な状況の中で、鮮やかな渡世人として、華々しく、そして命がけで生きている見上げた俠道人といえます。簡単なのはコーラ一瓶(三十円)から本格的には千円ぐら

い料金です。バラの花、虎や龍、女性といつたものですが、仏教国だけに仏像や仏教関係の文字を彫っています。多くの囚人が多いといえます。タイの囚人のほぼ六割が大小の差はあれ、入れ墨をしています。顔にまで入れ墨しているのも珍しくはありません。

タイの刑務所にも当然広域的なヤクザから地場ヤクザまで数多く入っており、時には、支配利権をめぐり激しい抗争がくり広げられます。

(例えば、敷地内に売店があり、その経営は囚人にまかされている。キックボクシングの賭博も派手に行われており胴元が活躍している)

命まで奪い合う事件を何度も目撃しました。またタイの三ヵ所での刑務所生活期間中に、超VIP待遇の人も見かけました。携帯電話所有、面会完全自由、土日には秘密裡に外出するといった元警察最高幹部クラスだった囚人。ボディーガード

を連れ歩き、冷蔵庫付きの完全自飲生活、テレビカラオケ設備を所有

し、房内で衛星テレビを見る元将軍、ヤクザ組織の幹部。

私はその間、一万人次は下らない囚人たちと接しました。

あらゆる不正、腐敗が横行するあ

●田中義三——一九四九年青森県三沢市に生まれる。一九七〇年三月、日航機「よど号」をハイジャックして北鮮に。一九九六年三月、「二セドル」事件でタイ当局に拘束されて裁判。その後日本に送還され、本年二月、ハイジャック事件等で懲役十二年の判決を受ける。現在、東京拘置所在監中。

が、うようよしているのですが、田中というのはケタ違いの飛行機が相手だということで親指をたててほめられました。部品に解体して売りさばきすごい金になるということになり、なかには、どこで解体するのか具体的な場所や方法を教えてくれと真剣にせがまれ往生したのも懐かしい過去となりました。

ところでタイの刑務所に入つて来た日本人たちのことです。滞在期間中に約十五人ほどと出会うことになりました。その半分はヤクザ世界に身を置く現役かその出身者などでした。どうしても人間的に親しくなれば、立ち入った話にもなり、更には、色々と他の囚人からその人物の個人情報も伝えられてきます。

四十年代にも届こうとするあるヤクザのことです。タイに事務所なるものを構え、片言のタイ語も話しながら現地人と組んで日本から来る客を相手に少女売春を本格的にやっていました。現地で日本人が経営するバー カラオケとも手を組みながら

うその商売が結構金になるのだと自慢していました。日本の客は、秘密さえ保持できることが明確になりました。出張して来る外務省の官僚をはばきすごい金になるということになりました。金に糸目はつけないそうで、十代前後の少女にさえ喜んで大金を払うというのです。自分自身もタイ、ベトナム、中国等の女性をどつかえひつかえしては、ハーレム生活をしていると得意気に話していました。タイ国内でも相当怒りや反発を買いはじめたので、彼の仲間が大金を出し事件そのものをのみ消し保証せずにいたら、半殺しなつてました。舍弟分なる人が今や全く実態を知り、信用していた舍弟分から三倍もふっかけられたと怒っていました。舍弟分なる人が今や全く

「タイはヤクザの来るところではないな」とつぶやいていたのが印象的でした。タイで羽振りをきかせている日本ヤクザの救いようもない腐敗の一端を知る思いがしました。もちろん、それなりの筋の通つている人間もいます。

私とほぼ同世代でタイでの生活も長かった人のことです。最後は、日本本の親企業に、そして商売仲間に完全に裏切られ、それこそ体ひとつになつて刑務所に入つてきました。苦楽を共にするなかで義兄弟のような関係が生まれ、今では自由の身となつてあれこれと私の裁判を支えてくれています。

## 鳴呼!! 任侠ボルシェビキ

獄中寄稿

究極の絆 永遠の友情のもじ



りにも不況だからと、ニセブランド時計の運び屋でひとかせぎしようと思いつきました。日本の客は、秘密さえ保持できることが明確になりました。出張して来る外務省の官僚をはばきすごい金になるということになりました。金に糸目はつけないそうで、十代前後の少女にさえ喜んで大金を払うというのです。自分自身もタイ、ベトナム、中国等の女性をどつかえひつかえしては、ハーレム生活をしていると得意気に話していました。タイ国内でも相当怒りや反発を買いはじめたので、彼の仲間が大金を出し事件そのものをのみ消し保証せずにいたら、半殺しなつてました。舍弟分なる人が今や全く

（薬中毒者）に誘われタイに遊びに来たのでした。遊行気分に浮かれ小遣いをかけていたところではな三倍もふっかけられたと怒っていました。舍弟分なる人が今や全く変わり果ててしまった事実を知り、「タイはヤクザの来るところではないな」とつぶやいていたのが印象的でした。タイで羽振りをきかせている日本ヤクザの救いようもない腐敗の一端を知る思いがしました。もちろん、それなりの筋の通つている人間もいます。

妻との離婚や子供の養育問題、将来の生き方など色々と人生相談についているうちに自然と肉親のような情が生れきました。そうした二人の関係がタイ人や他の外国人の目には珍しく、日本の侠道における特徴ある礼儀や節度をわきまえた親分、子分の関係に見えたようです。結果的に私は「権威」を高めることになりました。田中は政治犯、飛行機ドロボーなのに、鳴く子も黙るヤクザ

までが一目おいているところえたようです。このように俠道界の味をしつかりと持つた人と初めて直接するなかで当然興味もわいてきたし、違った側面から理解していく契機となりました。

## 4

次に日本に帰国し、警視庁での留置場生活が、私に俠道の世界をのぞかせる機会となりました。

男性の留置場は大きく二つの場所にわけられており、一方は全室個室、もう一方は二人の雑居です。當時二十五人位があり、少くともその三割は俠道界関係者といえます。

偶然ですが彼等の言動を詳しく観察することができました。私が最初に同居した人は、間もなく還暦になろうとする人でした。空前のヘロインを吸ったとかの容疑で終身刑の可能性が大なのですが、獄死を覚悟し黙否を貫いていました。

最後の願いは何ですかと尋ねると、仲間が「黙否觀音」を建ててくれることだと笑っていました。小さな体に似合わずなかなか芯の強い胆のすわった人で、ユーモアにもあふれています。その後は、老舗組織の「突破者」で、

実際に印象的な人でした。九州福岡という俠道界の産地の出にふさわしい若者で、今後の人間的成长を期待させてくれる人でした。

留置場での生活期間中十人位のヤクザと知り合いましたが、傑出していたのは、なんといっても「獄同塾の星」となっている高原陣君でしょう。俠道界の大部屋、主流派所属であり、少しものおじしたところがなく、あの若さでは珍しいほど泰然としていて留置場生活も実に慣れました。礼儀も知らず、生活もだらしない者と同部屋にされると、場所柄仕方なしに同居し続けるしかないので、彼はどういう手をつかうのか、その相手を部屋から追い出してしまうのです。その一方で、面会もなく生活に困っている中国人などには、タバコや服の面倒まで見てやります。また看守が少しでもなめた真似をするとき、入り口や便所のドアを蹴りとばしたりもします。一度は朝の洗面の時ですが、陰険な看守が小バカにした態度をとったのに怒り、本気で殴りかかるうして必死にとめられていきました。暫くその看守は、私たちの場所の担当からはずされていました。これは譲れないという時の嗅覚、いざという

時の覚悟、根性、これがなければ俠道界は務まらないだろうという、何か先天性を見る思いがしました。ただ誠に不思議で今もって解明していません。流行歌まで知っていることです。留置場では、物わかりのよい戦」をして時間をすごしたのですが、彼が知らない歌は一曲もないのです。軍歌については、民族派の運動にも参加していたので理解しえるのですが…ひょっとして、年齢をさばよんでいるのではとも思うのですが、風貌はどう見ても若者なのです。彼がカラオケの常連で歌手なみの歌唱力をもっていることだけは間違いありません。

又、同年輩の人ですが、私が「有名人」だということ、朝の運動や洗面時に何かと話かけてくる地場ヤクザがいました。「田中さん、いよいよ東拘移管ですね、差し入れは、まかせて下さい。ただ、あそこは、一回三千円までだよなあ」と皆の前で声を一段と高めていましたが、その後全く音沙汰もありません。

一方、私にまだ接見禁止処分がついている時から返事のあるなしに関

係なく、東拘移管のあいさつ状、クリスマスカード、年賀状と節目には必ず丁寧な手紙を送ってきたのが高原君でした。そして接禁が解除されるや否やその彼から「日々面白いものが届きます」という手紙があり、手元に送られてきたのが「獄同塾通信」だったのです。

この東拘であっても人間の心の交わりを完璧に防ぐことはできませんでした。風呂や運動、面会の行き帰りに瞬間にふれあう目と目であらゆるものを見し、万感の思いを交わすのですが、一見してそれなりの風格と人間味を漂わせている極道者がいます。この数秒のわずかな触れあいの中で、今まで全く見知らぬ人と、同じ境遇者としての同情が友情にかかり、下獄してしまった後も、彼の奥さんを通じて、時々励まし合う、そんな人も生れました。

こうして、少なからぬ俠道界の人たちを知る中で、人間味、義理、良心といった面において、むしろ左翼といわれている人をはるかに凌駕している人も多くいるということにやつと気付きはじめたのです。